

## ABSTRAK

Naimatus Sholikhah, 17104153044, Kesadaran Hukum Pedagang Kaki Lima di Ngunut Terhadap Perda Nomor 7 Tahun 2012 Tentang Ketertiban Umum, Jurusan Hukum Tata Negara, IAIN Tulungagung, 2019, Pembimbing Indri Hadisiswati S.H., M.Hum

Kata Kunci : Kesadaran, Hukum, Islam.

Penelitian ini dilatar belakangi adanya beberapa pedagang kaki lima di pinggir jalan di seputar Jalan raya Ngunut dekat lampu merah hingga seputar jalan recobarong Ngunut. Penerapan di pinggir jalan yang tidak sesuai dengan peraturan yang berlaku. Sehingga banyak Pedagang kaki lima yang merugikan pengguna jalan maupun warga sekitar, sehingga menimbulkan kemacetan, kecelakaan sampai adanya korban jiwa.

Rumusan masalah dalam penelitian ini adalah: 1). Bagaimana pelaksanaan Peraturan Daerah No 7 Tahun 2012 di Ngunut, 2). Bagaimana kesadaran hukum pedagang kaki lima di Ngunut terhadap Perda No 7 Tahun 2012, 3) Bagaimana kesadaran hukum pedagang kaki lima di Ngunut dalam perspektif hukum islam. Adapun yang menjadi tujuan dari penelitian ini adalah: 1). Untuk mengetahui dan mendiskripsikan pelaksanaan Peraturan Daerah Nomor 7 Tahun 2012), 2). Untuk mengetahui dan mendiskripsikan kesadaran hukum pedagang kaki lima terhadap Perda No 7 Tahun 2012 Tentang Penyelenggaraan ketertiban umum di Ngunut, 3). Untuk mengetahui kesadaran hukum dan mendiskripsikan pedagang kaki lima di Ngunut dalam perspektif hukum islam

Metode penelitian yang digunakan peneliti adalah metode kualitatif dan jenis penelitian lapangan (*field research*). Teknik pengumpulan data yang digunakan dalam penelitian ini berupa pengamatan, wawancara dan observasi. Sedangkan teknik analisa data menggunakan reduksi data (*data reduction*), penyajian data (*data display*) dan penarikan kesimpulan dari verifikasi.

Hasil penelitian ini menunjukkan bahwa: 1.) Dalam pengaturan Peraturan Daerah Nomor 7 Tahun 2012 Tentang Penyelenggaraan Ketertiban Umum, tindakan Kabupaten Tulungagung mengalami banyak kendala dalam penegasan aturan tersebut. Permasalahan itu terjadi karena jumlah PKL yang terlalu banyak, kurangnya personil anggota satpol PP dan prioritas pada wilayah kota, kurangnya pemerintah menciptakan lahan untuk pedagang kaki lima 2). Kesadaran Hukum Pedagang Kaki Lima di Ngunut terhadap Peraturan Daerah Nomor 7 Tahun 2012 Tentang Penyelenggaraan Ketertiban Umum. Menunjukkan bahwa para pedagang kaki lima yang berada di sekitar jalan raya Ngunut yang sadar dengan hukum dengan mengetahui isi dari Perda Nomor 7 Tahun 2012 tentang Penyelenggaraan ketertiban umum dari berbagai macam sumber informasi dari sesama pedagang kaki lima tetapi banyak yang tidak memahami isi Peraturan Daerah Nomor 7 Tahun 2012 tentang Penyelenggaraan Ketertiban Umum Pedagang kaki lima yang belum sadar terhadap hukum karena kurangnya penyuluhan pemerintah tentang isi Peraturan Daerah Nomor 7 Tahun 2012 tentang Penyelenggaraan Ketertiban Umum terhadap pedagang kaki lima., 3). Kesadaran Hukum Pedagang Kaki Lima di Ngunut dalam perspektif hukum islam menunjukkan bahwa PKL di Desa

Ngunut Kabupaten Tulungagung tidak taat terhadap ketetapan pemimpin. Hal ini terlihat dari banyaknya para PKL yang melanggar ketentuan aturan dalam perundang-undangan yang telah ditetapkan oleh pemerintah. Sebagaimana dalam penjelasan dalam hukum islam, bahwa setiap warga harus taat kepada pemimpinnya (Al-Quran Surat An-Nisa ayat 59).

## ABSTRACT

Naimatus Sholikah, 17104153044, **Street Vendor Legal Awareness in Ngunut Against Regional Regulation Number 7 Year 2012 Public Order.** Department of Islamic Family Law, Faculty of Sharia and Law, State Islamic Institute of Tulungagung. 2019, Advisor: Indri Hadisiswati S.H., M.Hum

**Keyword:** Awareness, Law, Islam.

This research was motivated by the presence of several street vendors on the roadside around the Ngunut Highway near the red lights to around the recobarong road in Ngunut. Roadside application that is not in accordance with applicable regulations. So that there are a lot of street vendors who harm road users and local residents, causing traffic, accidents and even casualties.

The problem formulation in this research is: 1) How is implementation of Regional Regulation Number 7 Year 2012 in Ngunut?. 2) how is street vendor legal awareness in Ngunut Against Regional Regulation Number 7 Year 2012 ?. 3) How is Street Vendor Legal Awareness in perspective of Islamic law. The purpose of this research is 1) to know implementation of Regional Regulation Number 7 Year 2012 in Ngunut. 2) to know street vendor legal awareness in Ngunut Against Regional Regulation Number 7 Year 2012. 3) to know Street Vendor Legal Awareness in perspective of Islamic law.

The research method used by researchers is qualitative methods and types of field research. Data collection techniques used in this study were observation, interview and observation. While the data analysis technique uses data reduction, presenting data and drawing conclusions from verification.

The results of data analysis in this research include: 1) In the regulation of Regional Regulation No. 7 of 2012 concerning the Implementation of Public Order, the action of Tulungagung Regency experienced many obstacles in affirming the regulation. The problem occurred because the number of street vendors was too much, the lack of personnel in the PP Satpol and priorities in the city area, the lack of government created land for street vendors 2). Street Vendor Legal Awareness in Ngunut on Regional Regulation Number 7 of 2012 concerning the Implementation of Public Order. Shows that street vendors around the Ngunut highway are aware of the law by knowing the contents of Perda Number 7 of 2012 concerning the Implementation of public order from various sources of information from fellow street vendors but many do not understand the contents of Regional Regulation Number 7 In 2012 concerning the Implementation of Public Order of Street Vendors who were not yet aware of the law due to the lack of government counseling on the contents of Regional Regulation Number 7 of 2012 concerning the Implementation of Public Order for street vendors. 3) Street Vendor Legal Awareness in perspective of Islamic law, shows that traders in Ngunut Village, Tulungagung Regency are not obedient to the decisions of leaders. This can be seen from the large number of traders who violate the provisions of the rules in legislation that have been determined by the

government. As in the explanation in Islamic law, that every citizen must obey his leader (Al-Quran Surat An-Nisa verse 59).

## الملخص

ناعمة الصالحة، 17104153044، الوعي القانوني للبايعين الجائلين في عونوت على اللائحة الإقليمية رقم 7 للعام 2012 بشأن النظام العام. قسم الأحوال الشخصية كلية الشريعة وعلوم الحكم جامعة الإسلامية الحكومية تولونج أجونج. 2019، المشرفة: إندري هادي سيسواتي الماجستير. كلمة الإرشادية: الوعي، القانوني، الشريعة الإسلامية.

كانت خلفية البحث عن موجد بعض الباعة المتجولين على جانب الطريق حول طريق السريع عونوت بالقرب من الأضواء الحمراء حول طريق ريجو بورانج في عونوت. تطبيق على جانب الطريق لا يتوافق مع اللوائح المعمول بها. بحيث يكون هناك الكثير من الباعة المتجولين الذين يؤذون مستخدمي الطرق والسكان المحليين، مما يتسبب في حركة المرور والحوادث وحتى الخسائر.

مسائل البحث كما يلي : 1) كيف تطبيق اللائحة الإقليمية رقم 7 للعام في عونوت ؟. 2) كيف الوعي القانوني للبايعين الجائلين في عونوت على اللائحة الإقليمية رقم 7 للعام 2012 ؟. 3) كيف الوعي القانوني للبايعين الجائلين في عونوت من جهة الشريعة الإسلامية ؟. وأما أهداف البحث فيما يلي : 1) لوصفي تطبيق اللائحة الإقليمية رقم 7 للعام في عونوت. 2) لوصفي الوعي القانوني للبايعين الجائلين في عونوت على اللائحة الإقليمية رقم 7 للعام 2012. 3) لوصفي الوعي القانوني للبايعين الجائلين في عونوت من جهة الشريعة الإسلامية.

طريقة البحث المستخدم دراسة الميدان (*field research*). تقنيات جمع البيانات المستخدمة الملاحظة والمقابلات المتعمقة والوثائق. وأما تقنيات تحليل البيانات المستخدمة في البحث تخفيض البيانات، عرض البيانات، الاستنتاج والتحقيق. تستخدم تقنية تحليل البيانات تقليل البيانات (*data reduction*)، تقديم البيانات (*data display*) واستخلاص/ الاستنتاج النتائج من التحقيق.

نتائج البحث تدل أن: 1. في اللائحة التنظيمية رقم 7 لعام 2012 بشأن تنفيذ النظام العام ، واجهت إجراءات تولونج أجونج كثير من العقبات في تأكيد اللائحة. حدثت المشكلة لأن عدد الباعة الجائلين كان أكثر من اللازم ، ونقص الموظفين في شرطي والأولويات في منطقة المدينة ، ونقص الحكومة في إنشاء الأراضي للباعة الجائلين 2). التوعية القانونية لموردي الشوارع في

عونوت بشأن اللائحة الإقليمية رقم 7 للعام 2012 بشأن تنفيذ النظام العام. يوضح أن الباعة الجائلين حول طريق عونوت السريع على دراية بالقانون من خلال معرفة محتويات رقم 7 للعام 2012 فيما يتعلق بتنفيذ النظام العام من مصادر مختلفة للمعلومات من الباعة الجائلين في الشوارع ولكن الكثيرين لا يفهمون محتويات اللائحة الإقليمية رقم 7 للعام ام 2012 بشأن تنفيذ النظام العام للباعة الجائلين الذين لم يكونوا على علم بالقانون بسبب نقص المشورة الحكومية بشأن محتويات اللائحة الإقليمية رقم 7 للعام 2012 بشأن تنفيذ النظام العام للباعة الجائلين. (3) الوعي القانوني للباعين الجائلين في عونوت من جهة الشريعة الإسلامية أنّ الباعين الجائلين في قرية عونوت، في تولونج أجونج ليسوا مطيعين لقرارات القادة. يمكن ملاحظة ذلك من خلال كثير الكثير من التجار الذين ينتهكون أحكام القواعد في التشريعات التي تحددها الحكومة. كما في تفسير الشريعة الإسلامية، يجب على كل مواطن أن يطيع زعيمه (القران سورة النساء الآية 59).

## DAFTAR ISI

Halaman Sampul Luar.....	i
Halaman Sampul Dalam .....	ii
Halaman Persetujuan.....	iii
Halaman Pengesahan .....	iv
Pernyataan Keaslian .....	v
Halaman Motto.....	vi
Persembahan .....	vii
Prakata.....	ix
Daftar Gambar.....	xi
Daftar Lampiran .....	xii
Abstrak .....	xv
Daftar Isi.....	xxi

### **BAB I PENDAHULUAN**

A. Latar Belakang .....	1
B. Fokus Penelitian.....	4
C. Tujuan Penelitian .....	5

D. Kegunaan Hasil Penelitian .....	6
E. Penegasan Istilah.....	6
F. Sistematika Penulisan Skripsi .....	7

## **BAB II KAJIAN PUSTAKA**

A. Kesadaran Hukum.....	8
B. Penyelenggaraan Ketertiban Umum .....	21
C. Pedagang Kaki Lima .....	28
D. Pemimpin menurut islam .....	41
E. Penelitian Terdahulu .....	44

## **BAB III METODE PENELITIAN**

A. Jenis Penelitian.....	48
B. Pendekatan Penelitian .....	48
C. Lokasi Penelitian.....	49
D. Sumber Data.....	50
E. Metode Pengumpulan Data.....	50
1. Observasi.....	50
2. Wawancara.....	51
F. Metode Pengolahan Data .....	51
G. Metode Analisis Data.....	52
H. Tahap-tahap Penelitian.....	52
1. Tahap Persiapan .....	52
2. Tahap Pelaksanaan .....	52



3. Tahap Penyelesaian.....	52
----------------------------	----

#### **BAB IV HASIL PENELITIAN**

A. Paparan Data .....	53
B. Temuan Penelitian.....	72
C. Pembahasan.....	73
1. Pelaksanaan Peraturan Daerah Nomor 7 Tahun 2012 Tentang Penyelenggaraan Ketertiban Umum .....	73
2. Kesadaran Hukum Pedagang Kaki Lima di Ngunut terhadap Peraturan Daerah Nomor 7 Tahun 2012 Tentang Penyelenggaraan Ketertiban Umum .....	81
3. Kesadaran Hukum Pedagang Kaki Lima di Ngunut dalam Perspektif Hukum Islam.....	88

#### **BAB VI PENUTUP**

A. Kesimpulan .....	88
B. Saran.....	89

#### **DAFTAR RUJUKAN**

#### **LAMPIRAN-LAMPIRAN**